
2020 年 11 月 25 日会议纪要 

为迎接我校本科合格评估和加强教师队伍建设，2020 年 11 月 25

日上午 8:30，我院副院长姜俊兵教授、教务处处长郝家龙教授深入矿

业系进行调研，矿业系主任蔡永乐和部分教研室主任及博士参与了会

议，教务处处长郝家龙教授主持会议。 

调研会上矿业系蔡永乐主任首先将矿业系现在专业设置及教师

人数情况做了简要说明，着重了提出城市地下空间工程教师短缺问题。

然后又将各教研室教师“双入位”工作做出了汇报；此外结合“1331

工程”发展规划，蔡永乐主任提出要成立以博士作为带头人的创新团

队，建设一批一流实验室。通过实地参观，姜俊兵副院长对“双入位”

工作中的不足之处从以下几方面提出了建议：首先要善于用人，教研

室要制定师德师风考核办法，定期组织理论学习，以及业务培训；其

次要精于做事，教研室要有关于人才培养方案、教学计划的制定和修

订办法，教研室要组织常态化的教研室活动，比如教师集体备课、集

体命题和集体阅卷等。同时，姜俊兵副院长指出教研室要注重安全问

题，要加强隐患排查和安全管理；最后，姜俊兵副院长针对“双入位”

课程设置中核心课程和必修课程的差别做出了解释，他指出核心课程

是保证规格的，全国高校都是统一设置的，选修课程是彰显特色的，

各学校可根据自己得学科特点和方向制定符合自身发展的课程。另外，

针对系部提出成立创新团队及建设一流实验室一事，姜俊兵副院长指

出在团队形成的前提下学校可以给予一定的支持。 

最后在会上郝家龙处长就我校实行本科生导师制与姜俊兵副院



长和蔡永乐主任进行了探讨，姜俊兵副院长介绍了山西农业大学和西

北农林科技大学实行本科生导师制的情况，并就导师制提出了具体的

指示。 
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